
GRUPPO CONSILIARE MOVIMENTO 5 STELLE BAREGGIO 

 

    

AL PRESIDENTE DEL CONSIGLIO COMUNALE 

Sig Angelo Cozzi 

AL SINDACO 

Dott.ssa Linda Colombo 

 

 

Oggetto: interrogazione adesione Progetto ForestaMi 

 

Ai sensi dell'art 15 del Regolamento per il Funzionamento del Consiglio Comunale il Gruppo 

Consiliare Movimento 5 Stelle presenta la seguente interrogazione con richiesta di risposta al prossimo 

Question Time: 

Premesso che 

1)  Città Metropolitana di Milano, Comune di Milano, Regione Lombardia, Parco Nord Milano, Parco 

Agricolo Sud Milano, ERSAF e Fondazione di Comunità Milano grazie al sostegno di Fondazione Falck 

e FS Sistemi Urbani coadiuvati dal Politecnico di Milano hanno promosso il progetto ForestaMi che 

si propone di piantare entro il 2030 ben 3 milioni di alberi dei quali ad oggi 280.582 risultano già 

messi a dimora 

 

2) Piantare 3 milioni di alberi nel territorio della Città metropolitana di Milano - moltiplicando il numero 

delle piante lungo strade, piazze e cortili, sui tetti e sulle facciate delle nostre case - è il modo più 

efficace, economico e coinvolgente per rallentare il riscaldamento globale, ridurre i consumi 

energetici, ripulire dalle polveri sottili l’aria che respiriamo, migliorando il benessere dei cittadini 

 

3)  la forza del progetto ForestaMi sta nel riuscire a fare sistema tra i territori della Citta Metropolitana, 

moltiplicando i benefici ambientali e creando una  continuità verde a partire dalla nascita del Grande 

Parco Metropolitano con la connessione tra il Parco Nord ed il Parco Sud,  

 

 



 

4) Già 24 comuni della città metropolitana hanno messo a disposizione delle aree destinate ai prossimi 

progetti di forestazione (Abbiategrasso, Cesano Boscone, Carpiano, Colturano, Cornaredo, Gaggiano, 

Locate Triulzi, Melegnano, Melzo,Paullo , San Zenone,Segrate, Trezzano S/N, Vimodrone, Vizzolo  

Predabissi, Basiano,Carugate, Cambiago, Corsico, Gudo Visconti, Masate, Pioltello, Rho, Settimo 

Milanese 

e  considerato che  

lo scorso 4 novembre il Sindaco Colombo ha partecipato ad un incontro su iniziativa di Forum Clima per 

presentare il progetto ForestaMi ai comuni del Magentino finalizzato anche ad avanzare candidature per la 

partecipazione e la disponibilità al piano di forestazione 

si chiede: 

1) Se il Comune di Bareggio ha avanzato la propria candidatura e se sono state individuate aree da mettere 

a disposizione per i prossimi progetti di forestazione ed eventualmente quali aree sono state selezionate 

 

2) Se ciò non fosse stato fatto per quali motivi? 

 

 

 

Bareggio 22 novembre 2020     Flavio Ravasi 

       Capogruppo Consigliare M5S 
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PRESIDENTE

Grazie, consigliere Gambadoro.

Lascio aperto il Sindaco e apro Ravasi.

Passiamo ora all’interrogazione sull’adesione del Progetto

Forestami, protocollo 28312 del 25/11/2020. La parola a Flavio

Ravasi.

FLAVIO RAVASI

Buonasera a tutti.

Premesso che:

- uno, Città Metropolitana di Milano, Comune di Milano,

Regione Lombardia, Parco Nord Milano, Parco Agricolo Sud

Milano, ERSAF e Fondazioni di Comunità Milano grazie al

sostegno di Fondazione Falck e FS Sistemi Urbani, coadiuvati

dal Politecnico di Milano hanno promosso il Progetto Forestami

che si propone di piantare entro il 2030 ben 3 milioni di

alberi, dei quali ad oggi 280.582 risultano già messi a

dimora;

- due, piantare tre milioni di alberi nel territorio della

Città Metropolitana di Milano moltiplicando il numero delle

piante lungo strade, piazze e cortili, sui tetti e facciate

delle nostre case è il modo più efficace, economico e

coinvolgente per rallentare il riscaldamento globale, ridurre

i consumi energetici, ripulire dalle polveri sottili l’aria

che respiriamo migliorando il benessere dei cittadini;
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- tre, la forza del Progetto Forestami sta nel riuscire a fare

sistema tra i territori della Città metropolitana

moltiplicando i benefici ambientali e creando una continuità

verde a partire dalla nascita del grande parco metropolitano

con la connessione tra il Parco Nord e il Parco Sud;

- quattro, già ventiquattro Comuni della Città Metropolitana

hanno messo a disposizione delle aree destinate ai prossimi

progetti di forestazione, Abbiategrasso, Cesano Boscone,

Carpiano, Colturano, Cornaredo… non sto a leggere tutta la

lista dei Comuni;

E considerato che lo scorso 4 novembre il Sindaco Colombo ha

partecipato a un incontro su iniziativa di Forum Clima per

presentare il Progetto Forestami nei Comuni del Magentino

finalizzato anche ad avanzare candidature per la

partecipazione e la disponibilità al Piano di forestazione,

chiede:

- uno, se il Comune di Bareggio ha avanzato la propria

candidatura e sono state individuate aree da mettere a

disposizione per i prossimi progetti di forestazione ed

eventualmente quali aree sono state selezionate;

- due, se ciò non fosse stato fatto per quali motivi.

Mi sembra abbastanza chiara l’interrogazione. È un progetto

che Città Metropolitana ha avviato e man mano molti Comuni

stanno aderendo. Parecchi, come dicevo, hanno già aderito,
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quindi volevo capire qual era la situazione e l’intendimento

dell’Amministrazione.

PRESIDENTE

Sindaco.

LINDA COLOMBO

Faccio una premessa per far capire anche le tempistiche a

tutti. Il mese scorso al Direttivo del Parco Agricolo è stato

approvato il protocollo di questi 24 Comuni citati, un

protocollo d’intesa ovviamente tra il Parco Sud, Parco Nord e

ERSAF, Città Metropolitana, che però è l’avvio da una parte

del progetto, ma è la conclusione di un iter di collaborazione

e di individuazione di aree e di studi di fattibilità di un

anno e mezzo. Questo ci tengo a precisarlo perché così si ha

l’idea di quanto questi Comuni hanno lavorato al fine di

arrivare al protocollo, perché in altre casistiche si chiede

prima l’adesione al progetto e poi si inizia a lavorare, in

questo caso hanno un po’ invertito i fattori proprio per

vedere se i Comuni che si erano proposti all’inizio, perché

parliamo credo nel 2018, se non erro, con le tempistiche, a

questo progetto erano veramente interessati.

Detto ciò, poi come è stato specificato, il 4 novembre ho

partecipato a questa videochiamata che era aperta a tutti i

Comuni che erano interessati. Ovviamente io ho partecipato
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perché secondo me Forestami è un ottimo piano per

salvaguardare il verde, integrare il verde in quelle aree

mancanti, sostituire il verde dove il verde è ammalorato,

quindi permette veramente ai Comuni di intervenire sul Comune

in punti mirati e con uno studio fatto poi da professionisti

del Politecnico di alto livello. Non è una semplice

piantumazione occasionale senza capo né coda, ma c’è uno

studio propedeutico alle spalle e questo è stato anche il

fattore che mi ha convinto ad ascoltare quello che c’era da

dire e poi a prendere contatto. A seguito di quella riunione è

stata fatta una riunione tecnica, a cui ho anch’io

partecipato, tra il Settore Territorio, Parco Agricolo e

Politecnico per capire come funzionasse ed è per questo che ho

fatto quella premessa di prima perché anch’io ero convinta che

l’adesione venisse subito formalizzata con un atto, ma in

realtà c’era stato detto di no. Al che ho fatto portare in

Giunta comunque una comunicazione oggi di avvio di

interlocuzione tra il Politecnico e il Comune di Bareggio per

individuare insieme, studiare delle aree ad hoc su cui

intervenire con Forestami. Fattivamente appena la fase di

fattibilità progettuale avrà un esito concreto ci sarà poi il

protocollo che però prima dovrà avere il nulla osta del

Direttivo del Parco Sud, del Parco Nord e di tutti gli Enti

coinvolti perché un protocollo d’intesa con più Enti.
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Quindi sì, all’iniziativa aderiamo molto volentieri come

Comune, anzi, sono anche molto curiosa di vedere come sarà

questo confronto con il Politecnico, credo che sarà in uno

spirito molto collaborativo e, da come mi è stato spiegato

dall’architetto del Politecnico, anche di grande

partecipazione. Loro negli altri Comuni hanno fatto

partecipare diverse associazioni, del territorio

principalmente, quindi di sicuro cercheremo di coinvolgere le

associazioni ambientali del territorio, che già avevano

segnalato alcune necessità di piantumazioni in alcune aree

specifiche, e poi in questo anno, perché credo che poi a causa

Covid ovviamente hanno avuto dei rallentamenti come tutti,

procederemo con questa collaborazione e individuazione di aree

che spero si concluda con il 2021 con la firma del protocollo

per poi la messa a dimora.

PRESIDENTE

Grazie, Sindaco.

La parola a Flavio Ravasi.

FLAVIO RAVASI

Grazie. Sì, apprezzo sicuramente le parole del Sindaco che

mostra molto interesse e disponibilità nei confronti

dell’iniziativa.
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È evidente che deve partire un percorso che richiederà, come

sempre in questi casi di grandi progetti, tempi ovviamente

abbastanza lunghi. La cosa importante è che poi a quelle che

sono, diciamo così, le intenzioni seguano delle azioni che

siano coerenti con queste intenzioni. Quindi siamo in fase di

ultimazione, suppongo, del Piano regolatore, del PGT, è

evidente che un progetto di questo genere deve essere recepito

dal PGT in termini di aree che vengono individuate.

Sempre fra le azioni che devono essere coerenti, e mi

ricollego, dato che è stata appena discussa l’interrogazione

precedente sulla piscina e sull’area di via Corbettina, è

evidente che se da una parte si aderisce al progetto di

riforestazione dall’altra parte bisogna il più possibile

salvaguardare le aree che sono verdi, che sono già verdi e

quindi evitare magari di cementificare un’area per poi andare

a piantumarne un’altra. Come sempre per la coerenza fra azioni

e intenzioni devono essere altrettanto svolti in maniera

attenta i lavori di manutenzione del verde già esistente

piuttosto che il preservare il verde esistente nel momento in

cui si fanno determinati lavori o interventi, ad esempio è

stato discusso anche sulla stampa di alcuni interventi nel

Parco Arcadia.

Per cui coerenza fra quello che si vuole realizzare e poi

anche gli interventi che mano a mano invece vengono

effettuati. Comunque diciamo che a fronte di questo ci
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riserviamo di verificare l’iter che verrà svolto e sono

parzialmente soddisfatto della risposta, grazie.

PRESIDENTE

Grazie, consigliere Ravasi.

Quindi alle 20:27 chiudiamo question-time.

Adesso spengo le telecamere e i microfoni a tutti e tra due,

tre minuti ripartiamo con il Consiglio comunale.


